

Nuevas discrepancias entre los diversos grupos de la coalición republicana.

FABRA.

Madrid, 27-10 15 m.

Director DIARIO DE TENERIFE.

Ha terminado sus trabajos la Asamblea de las Cámaras de Comercio. Formulará una protesta contra los proyectos del ministro de Hacienda relativos al Banco de España.

Completa tranquilidad en la Coruña.

(Los telegramas que preceden son de la propiedad particular del DIARIO DE TENERIFE y no pueden reproducirse ni alterarse sin su autorización.—El Gerente.)

Alcaldía

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Anuncio

El Viernes y Sábado próximos se administrará Vacuna gratis de una á tres de la tarde en el ex-convento de San Francisco de esta Ciudad.

Santa Cruz de Tenerife, 26 de Mayo de 1871.—Ildefonso Cruz Rodríguez.

Crónica

Ayer salió de Cádiz, directamente para este puerto, en viaje para Puerto Rico y Habana, el vapor trasatlántico español Miguel M. Pinillos.

Esta noche ó mañana llegará á nuestro puerto, de paso para Lisboa y Burdeos, el vapor francés, correo de la Costa de Africa, Ville de Maranhão.

Anoche se reunió el Consejo de Administración de la Sociedad de explotación y canalización de aguas de Tenerife, acordando que el domingo, 31 del corriente, se practique una medición de las aguas que la Sociedad posee en la jurisdicción del pueblo de Arafo, cuya operación se hará por el Arquitecto municipal Sr. Pintor, en presencia de la comisión al efecto nombrada por el Consejo y de los accionistas que deseen concurrir, conforme á lo que dispone el párrafo 4.º del artículo 23 de los Estatutos.

Ha sido nombrado Ingeniero jefe de Montes de esta provincia, el Sr. D. Eugenio Serrano y Plá, que actualmente sirve en el distrito de Valencia.

Créese que el Sr. Serrano no vendrá á Canarias.

El día 30 del corriente comenzarán en la Orotava los juicios orales del actual cuatrimestre. Catorce son los causas que han de verse y fallarse allí, y de ellas

puerta; á pesar de eso, aquí me teneis—contestó Bertrand con tono áspero.

Cualquiera otra, en la situación de Juana, le habría inmediatamente replicado con esta sencilla observación.

—Puesto que pareéis ya pesaroso de haber dado este paso, hubierais hecho mejor en no volver, porque si nadie os ha llamado, vuestro mal humor contra mí es injusto y me importa poco. Pero, después de la escena ocurrida entre el guarda-bosque y Juana, no había podido menos Catalina de decir dos ó tres veces á su hija, con ademán de profundo sentimiento:

—Monsieur Bertrand se ha llevado á todos sus amigos á casa de Marchand; pero no dejo de reconocer que ha sido una gran pérdida para nosotros.

Y como Juana había visto que, en efecto, el alejamiento de aquel grupo de parroquianos preocupaba á la viuda, deseaba muy de veras hacer las paces con Santiago. Así es que, aparentando no haber advertido la irritación de éste, le dijo por dar gusto á su madre:

—Habeis hecho bien, señor Bertrand, porque tendreis que convenir que tanto

NUEVE por hurto de efectos forestales, y las restantes por delitos de escasa importancia, relativamente; lo cual, si habla muy alto en favor de la moralidad y buenas costumbres de los habitantes de aquella comarca, prueba también, como en otras ocasiones hemos indicado, que es indispensable una reforma en la clasificación de algunos delitos, pues es desconfortoso que se persiga, encarcele y condene, y se haga sufrir todas las molestias de un proceso, muchas veces largo, á un infeliz que coge un haz de leña para calentar su pobre hogar en el invierno ó para dar de comer á sus hijos, mientras se pasean, y disfrutan y triunfan los verdaderos taladores de nuestros montes.

Con gusto nos hemos enterado de que dentro de breves días quedará colocado el toldo en la calle del Castillo.

Ayer se acercaron á nuestra Redacción algunas personas de las que hacen embarques de tomates para el extranjero, asegurándonos que el rematador de los arbitrios de Plaza de mercado pretende exigirles el pago de los derechos de recoba, á lo que parece que no tiene derecho, pero que de todos modos les perjudica porque detiene y molesta á las mujeres que del campo vienen á la población cargadas de frutos para hacer aquí el embalaje y embarque.

Tenemos entendido que la autoridad local y el regidor encargado de la Plaza de mercado, han tomado sus disposiciones para evitar abusos y poner en claro hasta qué punto puede tener derecho para sus exigencias el rematador de los referidos arbitrios.

Se ha concedido una prórroga de veinte días para tomar posesión de su destino, al Ingeniero jefe de obras públicas, nombrado para esta provincia, Sr. D. Miguel de Cervantes y López.

Con la solemnidad de costumbre se celebrará mañana en esta Capital la festividad del Corpus. La función comenzará á las diez en la parroquia Matriz, y á las cinco y media de la tarde saldrá de la misma iglesia la procesión, á la cual concurrirán las parroquias con cruz alzada y las hermandades; el Excmo. Ayuntamiento y las fuerzas de la guarnición. El batallón Cazadores de Tenerife cubrirá la carrera, que será, como de costumbre, la siguiente: Plaza de la Iglesia, calle de la Caleta, ramblas del General Gutiérrez y Ravenet, calle de la Marina, plaza de la Constitución, calles de S. Francisco. S. José, S. Lorenzo, Pilar, Castillo, Cruz Verde, Santo Domingo, Candelaria y Noria.

La autoridad local de la Villa de la Orotava, de acuerdo con la junta de Sanidad, ha determinado prohibir la celebración este año de las populares fiestas de San Isidro y Octava del Corpus, en previsión de que la gran concurrencia de gente que á ellas acude siempre, pueda ser causa de que se desarrolle y propague la viruela, como sucedió en el Puerto de la Cruz, donde parece que se presentaron algunos casos á principios de este mes y se atribuyó á la aglomeración de gente en los días de la fiesta de la Cruz.

mi madre como yo os hemos tratado siempre como á un buen parroquiano.

Y añadió er un tono aún más amable que el que había adoptado para pronunciar estas frases:

—¿Qué quereis tomar?

Santiago Bertrand estaba tan sorprendido como turbado en vista de tal recibimiento.

—¡Nada! contestó yendo á sentarse á una mesa, donde se puso de codos, fijando una mirada torva en la muchacha.

Luego, de pronto, añadió dando un rudo puñetazo en la mesa.

—Tomás Bilain acaba de salir de aquí; le he visto con la señora Palut.

—Sí, ha muerto su pobre padre y mi madre ha ido á acompañar á M. Tomás y á pasar un rato en su casa, porque el infeliz está desesperado. Me parece que es cosa muy natural que mi madre le acompañe porque, al fin y al cabo, es casi su hijo.

—¡Oh!—dijo el guarda-bosque,—seguramente os habrá dicho ya el tal Bilain que me ha tirado al suelo hace poco rato. ¿No es verdad?

—¡A vos, señor Bertrand!—replicó Juana aparentando disoretamente ignorar

La medida será acaso exagerada, puesto que, por fortuna, en la Villa solo se han registrado en unos dos meses cuatro casos; que se han tomado todas las precauciones posibles y que no hay en la actualidad ningún enfermo; pero de todos modos, merece apauso y que tenga imitadores, la conducta de la referida autoridad.

De La Correspondencia de España, del 19 del actual, copiamos el siguiente suelto que ac ara una noticia de nuestro alcance de ayer:

«En el ministerio de la Guerra se han recibido telegramas de Filipinas, en los que el general Weyler da cuenta de haber emprendido las operaciones el día 25 de abril contra los moros de Mindanao, batiendo el fuerte de Paran-Parag, al que ha puesto el nombre de Reina Cristina: de haberse apoderado en los días 24 y 26 respectivamente de las costas de Lipanan y Boldun, siendo nuestras bajas dos muertos y cinco heridos y consistiendo las del enemigo en seis muertos y muchos heridos; y por último, de haber ocupado el día 28 el puerto de Baras.

Columnas de 400 hombres recorren la costa de la bahía de Illana, desde Inkaran á Paran-Parang, sin hallar hostilidad y sometiéndose á ella todos los sultanes y dattos. El general Weyler está fortificando y abasteciendo á Baras, para continuar el 25 de mayo las operaciones de las que espera mayores resultados aun.»

—En el hospital de incurables de Madrid lo mismo que en todos los demás de España la "Emulsión Scott" está dando excelentes pruebas de su fuerza tónica y reconstituyente.

Madrid 25 Junio 1887.

Tengo la satisfacción de manifestar á Vds. que he empleado siempre con buen éxito su Emulsión Scott con los hipofosfitos de cal y sosa en todos aquellos casos en que se hallan indicados los tónicos anepáticos ó reconstituyentes, con la ventaja de haber sido perfectamente tolerados por el aparato digestivo, aún de enfermos debilitados por padecimientos de muy larga duración.

DR. IGNACIO GATO.

Desde Madrid

(De nuestro Corresponsal)

Madrid, 12 Mayo 1891.

SR. DIRECTOR:

Muy Sr. mio: La agitación producida por las huelgas, va tocando á su término. Hoy más que nunca, deben los Gobiernos ocuparse de la cuestión social. No es cuando se plantean ó se inician los hechos de fuerza, cuando el Estado puede ocuparse de estas importantísimas cuestiones, y de la misma manera que las epidemias no se dominan cuando están desarrolladas, y lo que debe hacerse, es llevar á cabo campañas higiénicas á tiempo, del mismo modo, hoy, pasada ya la agitación, el Gobierno debe ocuparse activamente de todo lo que se refiera al bienestar de los obreros, y por lo que se refiere á España, muy particularmente de los agricultores.

el incidente que su prometido la había relatado.

—¡Sí, á mí! no os hagais la desentendida, Debe estar bastante satisfecho de haberme cogido á traición, y en lugar de venir á contaros que me caí en el camino, habrá supuesto probablemente que ha sido él quien me ha echado á rodar. ¡Ah! conozco bien á ese fanfarrón; todos los haraganes y perezosos son lo mismo; pero paciencia, y si otra vez vuelve á acometerme, ¡pobre de él! le contestaré á balazos. Todo está permitido en caso de legítima defensa.

Ya sabemos que Juana no toleraba ninguna alusión ofensiva á su Tomás; era la cosa que más podía irritarla en el mundo; así es que contestó con sequedad:

—Si únicamente habeis venido para hablarme mal de M. Bilain, si no traeis más objeto que ese, M. Bertrand, me parece que...

—Que hubiera hecho mejor en pasar de largo por delante de la puerta,—le interrumpió el guarda-bosque.—¿No es eso lo que ítais á decirme? Pues bien, he entrado porque he querido, porque estoy en mi derecho, sí, en mi derecho, la taberna es un sitio público. Quería saber si ese maldecido Tomás, á quien acaba de castigar el cielo...

Los periódicos de provincia, que representan, más que los de Madrid, la opinión pública, deben en mi opinión, hacer una campaña ordenada en este sentido.

La política interior, se ha animado poco en estos últimos días, apesar de las elecciones municipales, y del discurso del Sr. Nocedal, de quieu los políticos al menudeo, esperaban más travesuras.

En eso que hemos dado en llamar círculos políticos, sigue comentandose la posibilidad de que el Sr. Romero Robledo, reingrese ó no en el partido conservador, y á los que aquí se ocupan de política, con el único objetivo de obtener una posición oficial, ó de colocarse en segundas elecciones, estas negociaciones les interesan mucho; yo entiendo que al país le tienen sin cuidado.

Los republicanos han celebrado varios meetings, y en todos se vé la tendencia de llegar á una unión.

Se comenta el viaje á París del Sr. Muro, que indudablemente tiene por objeto, conferenciar con Ruiz Zorrilla.

En la audiencia pública, ante la Comisión que entiende en el proyecto del arreglo con el Banco, han informado varios distinguidos industriales y comerciantes, en el sentido de que de llevarse á cabo el proyecto presentado en las condiciones que se estipulan, ha de ser de funestísimas y trascendentales consecuencias para el Comercio y la industria española.

Comisiones del Circulo Mercantil se han acercado á los Diputados por Madrid, y la opinión se preocupa algo de esta cuestión. Pero como todas las de verdadero interés, apasionan poco en este Madrid frívolo, que solo se acuerda de Sta. Bárbara cuando truena. Y algo ha tronado—y no me refiero á la política, ni á ninguna sociedad de crédito—en los pasados días, en que ha descargado sobre Madrid, una verdadera tormenta. Es lamentable el abandono de nuestros propietarios, en lo que se refiere á la instalación de para-rayos: verdad que estamos en un país, donde un Ministro de la Corona—dijo en pleno parlamento—cuando el incendio del Monasterio del Escorial, que él no tenía la culpa de que Juan de Herrera, no hubiera establecido para-rayos.

La vida mundana, está algo interrumpida por las lluvias, y ha habido aficionado á las carreras, que todavía no se ha consolado de la suspensión de la del sábado. Las carreras no encajan en nuestras costumbres, y siempre serán exóticas en nuestro país. Ya habrán Vds visto, que algunos periódicos sostienen la conveniencia de que en las Exposiciones de Bellas Artes, se den premios en metálico, como en las carreras. Me felicito de que empiecen los artistas á inspirar el interés que los caballos de sangre. Hora es ya de que esta Sociedad, dé al arte y al genio más importancia y más resultado práctico, del que hoy le ofrece.

La Academia de la Lengua ha puesto la primera piedra, para hacerse un nuevo Palacio: no cabía tanta ciencia en la Calle de Valverde; el Ateneo celebra interesantísimas veladas, agonizan los teatros de invierno y Madrid se prepara á celebrar la fiesta de S. Isidro, con la algazara

—¡Oh! ¡estáis blasfemando!—exclamó energicamente Juana.—Ya os he dicho que Tomás Bilain es mi prometido, el hombre á quien quiero, el único á quien querré en el mundo, y no consentiré jamás que nadie, aun que fuese el mismo conde en persona, le ofenda delante de mí.

—Estas frases habían sido pronunciadas por la joven con fria dignidad, que se armonizaba perfectamente con su sentido.

Y como el guarda-bosque, en vez de contestar, se limitase á encogersede hombros, articulando desdeñosamente: «¡Válgame Dios!», continuó Juana:

—Sírvaos esto de gobierno para lo sucesivo, y puesto que no quereis tomar nada, señor Bertrand, os pido permiso para continuar el trabajo que estaba haciendo en mi cuarto; tengo mucha prisa.

Dicho esto, la muchacha hizo al guarda una ligera reverencia y dió algunos pasos para salir; pero Santiago Bertrand se puso á su lado de un salto, exclamando:

—Juana, no os ireis así; tendreis que escucharme.

Y cogiéndola de las manos la llevó casi á la fuerza cerca de él.

—Os repito por última vez que no

y despilfarro á que tan aficionados somos los hijos de Madrid.

Ya lo he dicho en otra ocasi3n: no hay ningún madrileño que teniendo un duro en el bolsillo, no esté dispuesto á gastarse dos, y siempre será legendaria la frase de aquel albañil que decía «si me cae un duro en la rifa del Pardo, empuño un colch3n, y os convido á los toros.»

De política extranjera voy á dar á Vs. una noticia, que tengo de buen origen, y que va á sorprenderles aunque es cierta. Nunca, hace muchos años, ha sido tan posible como hoy una nueva guerra entre Alemania y Francia. Apunten Vs. la fecha en que este modesto corresponsal dá esta noticia, y veamos si el tiempo y los hechos me dán la razón como otras veces.

Otra novedad: los boulangéristas, que hace mucho tiempo que no intervenían directamente en la política francesa, vuelven á moverse, y puedo asegurar que no ha de pasar mucho tiempo sin que den señales de su existencia.

La Encíclica que León XIII prepara sobre la cuestión social, se publicará muy en breve, y anticipo á Vs. que su espíritu será contrario á toda idea de resistencia, y que el Santo Padre entiende que los Gobiernos deben intervenir en el asunto, concediendo á las clases obreras algo de lo que piden.

En Roma, el Quirinal sigue muy preocupado de la cuestión social: restablecida por completo la calma en Fourmies; la huelga en las cuencas carboníferas de Bélgica sigue acentuándose; en Rusia el nihilismo, vuelve á agitarse grandemente: de Chile no tengo noticias nuevas y me parece que se confirmará mi funesta predicción de que allí se entroniza la guerra civil; sigue el oro subiendo en Buenos Aires; y aquí hago punto dejando para mi carta próxima algunas noticias referentes al Centenario de Col3n y algo muy importante de bibliografía.

De V. su aftmo.—G. F.

Noticias del Extranjero

Londres 15.—Sigue aumentando el trancazo en esta capital de una manera alarmante.

Son muchas las personas de viso que se encuentran atacadas de esa enfermedad. Además del Príncipe de Gales y de muchos individuos de la aristocracia, hay invadidos cerca de cien miembros del Parlamento.

Afortunadamente, hasta ahora la epidemia no reviste caracteres de suma gravedad.

—El mikado del Jap3n visitó al Príncipe imperial de Rusia, con objeto de presentarle sus excusas y mostrarle su sentimiento por el atentado de que ha sido víctima.

Se cree que no se entorpecerán las buenas relaciones entre ambos imperios.

Paris 15.—Se cree aquí en los círculos políticos y diplomáticos que el atentado de que ha sido víctima en el Jap3n el heredero de la Corona de Rusia influirá en la política interior de este Imperio, dulcificando las leyes fanáticas dictadas contra los judíos.

Dícese que Austria y Francia están haciendo gestiones amistosas en este sentido.

Lisboa 15.—El Ministerio ha presentado la dimisión.

El cambio del Gabinete no se halla motivado por la solución de las cuestiones pendientes con Inglaterra, pues ésta ha producido impresión excelente y es objeto de elogio por punto general; sino por la irrevocable voluntad del Ministro de Hacienda de dejar el poder á causa de las dificultades financieras que se han creado.

Paris 15.—Siguen siendo objeto de muchos comentarios las noticias recibidas de Ostende.

Según ellas, Enrique Rochefort se disponía á almorzar en el Hotel del Faro, de aquella ciudad, cuando de pronto entró en el comedor el señor Isaac, exsubprefecto de Avesnes.

Al verle, Rochefort se levantó precipitadamente y se encerró en su cuarto. Mr. Isaac quiso seguirle, pero se lo impidieron el director del Hotel y otro de los huéspedes.

Lisboa 16.—En los centros políticos se observan dos nuevas tendencias: una de ellas para una situación presidida por el Sr. Bocage, y la otra por que siga Abreu Souza hasta la próxima reunión de Cortes.

También sigue teniendo probabilidad de el anunciado Gabinete San Januario; pero nada hay definitivamente resuelto hasta hoy, si bien la nueva situación tendrá que formarse dentro de la mayoría de las actuales Cortes.

Londres 16.—El movimiento socialista va ganando algunas regiones del imperio austro-húngaro.

En los distritos agrícolas de Hungría hay temores de próximos trastornos.

En esta previsión se envían allá considerables refuerzos de tropas.

Londres 18.—El Presidente de Chile, Sr. Balmaceda, piensa acudir para terminar la revolución que está empujando y destruyendo aquella República, á la mediación de Francia, del Brasil y de los Estados Unidos.

Lisboa 17.—La crisis ministerial ha estado latente durante algunas semanas antes de declararse el viernes último.

La combinación ministerial San Januario ha fracasado.

Los ministros dimisionarios han celebrado hoy un gran Consejo.

El General Abreu Souza ha celebrado hoy con el Monarca una dilatada entrevista.

Las soluciones probables son dos por el momento: ó la formación de un Gabinete Serpa Pimentel, ó que los Ministros dimisionarios retiren sus dimisiones.

—Como la mayoría parlamentaria en ambas Cámaras es conservadora, y los Jefes de los partidos políticos aconsejan que no debe procederse á la disolución de las Cortes, se da como segura la formación de un Gabinete conservador presidido por el Sr. Serpa Pimentel, Jefe del partido.

Lieja 18.—La Federación del partido obrero ha repartido profusamente por todo el distrito una proclama invitando á todos los trabajadores á persistir unidos en la huelga general y en la reclamación del sufragio universal.

La proclama termina con estas palabras: «Todos para uno; uno para todos; tal debe ser el grito unánime de los trabajadores de Lieja. ¡Viva la huelga! ¡Adelante hasta conseguir el sufragio universal!»

Londres 18.—La epidemia conocida con el nombre de trancazo continúa ocasionando numerosas víctimas en esta población.

El estado de Mr. Gladstone ha mejorado un tanto desde el día de ayer; pero ha fallecido en cambio, por efecto de la epidemia, lord Cavendish, hermano del Marqués de Hartington, fallecimiento que ha impresionado profundamente al jefe del partido liberal inglés.

Londres 20.—Anoche circularon graves rumores referentes á colisiones entre el pueblo y la gendarmería en Servia, de los que resultaron varios muertos y heridos.

La causa de la lucha ha sido la negativa dada por la Reina Natalia á la petición hecha por un agente que en nombre de aquel Gobierno, la invitaba á salir del territorio servio.

Parece ser que los estudiantes, conocedores de la respuesta de la Reina, se pusieron de parte de ésta, atacando á la gendarmería, que se defendió y atacó después con verdadero encarnizamiento.

Cuando la tranquilidad se restableció en Belgrado, la Reina Natalia fué conducida hasta la frontera, saliendo después para una de las poblaciones austriacas, Semlin, según parece; se supone que después marchará á Rusia.

—Vuelve á aumentar la agitación obrera en Bélgica.

En Bruselas se producen nuevas é importantes huelgas.

—En Alemania reina un gran temporal de nieves.

El frío es muy intenso.

Belgrado 20.—Siguen notándose granísima agitación entre los estudiantes y la clase baja del pueblo con motivo de los sucesos ocurridos ayer, pero el orden público no ha vuelto á turbarse.

El Gobierno está adoptando grandes precauciones.

Lisboa 19.—El Vizconde de San Januario ha ido á palacio en la tarde de hoy á resignar el cargo de formar Gabinete. Vuelve á indicarse para esta misión al Sr. Serpa Pimentel.

Paris 20.—Un despacho de Tolosa dice que anoche llegó allí el Presidente de la República, Sr. Carnot, siendo objeto de una calurosa acogida por parte de las autoridades y del vecindario.

El despacho añade que en todas las

estaciones del tránsito se tributaron al Presidente de la República grandes demostraciones de cariño y respeto.

Berlín 20.—El Emperador de Alemania está siendo objeto de grandes atenciones y agasajos en Elbing (Prusia).

Según un despacho recibido de aquella ciudad, el Almirante Guillermo, contestando á una alocución que le dirigieron las autoridades y principales personajes de la localidad, les manifestó su firme convencimiento de que la paz europea no se turbará por mucho tiempo.

Roma 19.—La escuadra española, que salió de Spezia con dirección á Nápoles, estará de regreso en Cartagena á fines de Junio.

Durante su permanencia en Spezia, los marinos españoles han sido muy agasajados por los italianos y objeto de simpatías por parte de la población.

En Nápoles les espera también una afectuosa acogida.

Londres 19.—Los periódicos de hoy publican un despacho del Presidente de la República de Chile, Sr. Balmaceda, diciendo que á petición de los revolucionarios, el Gobierno se mostró dispuesto á tratar con ellos para llegar á la pacificación del país pero que en vista de las exigencias de aquéllos, fué imposible concertar las bases para un arreglo.

Añade que entonces los insurrectos extremaron aún más las dificultades atentando contra la vida de los Ministros, arrojando á su paso por las calles bombas de dinamita, que por fortuna no dieron el resultado que se proponían los autores de semejante atropello.

En vista de dicho proceder, el Ministro del Interior quiso retirar el salvoconducto que tenían los comisionados insurrectos para negociar con el Gobierno, pero éste se opuso á ello y la Comisión revolucionaria quedó completamente libre.

Aviso de Kolp y C.^a

respecto al

EMBARQUE DE TOMATES

Como saben los embarcadores de Tomates, por regla general no conviene hacer consignaciones á este país que lleguen después de mediados de Mayo; porque en tal época suelen empezar á entrar las fuertes remesas de España, las cuales deprimen los precios á tipos que no dan satisfacciones á los exportadores canarios.

Sin embargo, en esta temporada nos encontramos con circunstancias excepcionales; pues, según noticias recibidas de Valencia, está allí muy atrasada la cosecha, de modo que los primeros envíos no llegarán á los mercados ingleses antes de principios á mediados de Junio. A esto se agrega que muy á principios de la estación el fruto no suele ser de buenas condiciones de madurez.

Por consecuencia de estas circunstancias extraordinarias las remesas de Canarias pueden continuarse por más tiempo que de ordinario, ó sea saliendo de islas hasta fines del corriente mes de Mayo, por manera que lleguen á este país en la primera quincena de Junio; lo cual nos place llevar al conocimiento de nuestros amigos. Por supuesto que cuanto más antes lleguen los envíos más probabilidad hay de sacar buen partido.

Manchester, 6 Mayo 1891.

Anuncios preferentes

Los buques «Matanzas» y «Fomento» se encuentran en este puerto listos para emprender su viaje á la Guayra con carga y pasajeros, en los últimos días del corriente mes de Mayo.

Se vende una casa nueva en la Laguna calle del Laurel núm. 13 esquina á la de los Alamos. En la calle de Santo Domingo núm. 17 darán razón.

Se realizan á precios módicos varios muebles loza y cristalería.

La persona que desee adquirir algo de estas existencias, acuda á Manuel Perez, calle de la Mariua número 16.

Se vende una tienda de comestibles.—Consolación 40.

Se arrienda en esta ciudad una finca con riego, lindando con la llamada Buenavista y caminos de San Sebastian.—Para informes, Candelaria, 18. (2.476)

Se alquila una casa con jardín en las afueras de esta capital, donde dicen «Salamanca».—Razon calle de Iriarte, núm. 10.

To let a house with good views and good garden out of the town in the district named «Salamanca» tinsaded in a proper place where they winter or summer.

Information, will be given, 10, Iriarte street.

Wanted a man to assist in the Bar and make himself generally useful must speak English and Spanish.

Apply Wilson's Hotel, Santa Cruz, Tenerife.

Tubos de vacuna fresca

Cruz Verde, 1.

Se alquila

Una casa para la próxima temporada de verano en la ciudad de la Laguna, situada á la entrada de la carretera de Las Mercedes.

En la calle de la Candelaria, Fonda del Canario informarán.

To Let

On Lease or for the season, a commodious country house with garden and dependencies. It is beautifully situated on the road, this side, and near to Laguna. It has also adjoining large grounds open for general cultivation and can be included in the rent to a desirable tenant.

For particulars apply to La Administración del DIARIO DE TENERIFE. 2180

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Dirigida por un abogado y Agente de Bolsa en Madrid

Establecida en la Corte hace muchos años, bajo los mejores auspicios y garantías se encarga de todos los asuntos que se le confien concernientes á los Ministerios y demás Centros directivos como también de particulares. Los principales trabajos de que se ocupa son Expedientes en solicitud de pensiones, jubilaciones, norfandades, viudedades y toda clase de negocios civiles y militares.

Asuntos de Correteras, Puertos, Faros, Instrucción pública y de Bolsa en general. Prontitud, celo, economía y reserva.

Representante único en las islas Canarias.—Calle de la Rosa núm. 29.

Hotel Hesperides

VILLA OROTAVA

Under the new proprietor's personal supervision, admirably situated as central for excursions. Liberal table, Large airy rooms. Terms moderate. Personal inspection invited.

Pectoral de Yerba Santa

(Eriodyton Californicum)

Recomendado para el Asma, Catarro, Tos, Opresiones y Constipados. Farmacia de Suárez Guerra, San Francisco —Santa Cruz de Tenerife. (1956)

GUANO LEGÍTIMO DEL PERÚ

Los sacos vienen cerrados con el sello en plomo del Gobierno de Chile, propietario hoy del Guano del Perú. Se garantiza que el guano viene perfectamente cernido.

Guano natural, por partidas de más de 40 toneladas.	Pesetas 225
» » de 5 á 9 toneladas.	» 240
» » al por menor.	» 265
Guano superior, por partidas de más de 40 toneladas.	» 267
» » de 5 á 9 toneladas.	» 281
» » al por menos.	» 307

Hardisson Hermanos.

LA GUIRNALDA

PERIÓDICO QUINCENAL DEDICADO AL BELLO SEXO

Se publica los días 5 y 20 de cada mes

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

PRIMERA EDICIÓN.—En la Admon. se abonará líquido por un año 7'50 ptas.

semestre, 4; trimestre, 2'35. Los señores corresponsales cobrarán: Años, 9 ptas.; semestre, 5; trimestre, 3 pesetas.

SEGUNDA EDICIÓN.—En la Admon. se abonará líquido por año 11 pts., semestre 6; trimestre 3,25. Madrid, mes 1 pta. Los señores corresponsales cobrarán: año, 13 ptas.; semestre, 7,50; trimestre 4 pesetas.

TERCERA EDICIÓN.—En la Admon. se abonará líquido por año 15 pts. semestre 8; trimestre 4,50 Madrid, mes 1,50.—Los señores corresponsales cobrarán: año 18 ptas.; semestre, 9 50; trimestre, 5'50 pesetas.

EDICIÓN COMPLETA

En la Administración se abonará líquido: Año 20 pts. semestre, 11; trimestre, 6; mes 2 pts.—Los señores corresponsales cobrarán: año 25 pts.; semestre 13,50; trimestre, 8; mes 2,50 pts.

Colonias españolas de Ultramar y países extranjeros comprendidos en la Unión Postal abonando directamente la anualidad en esta Administración: PRIMERA EDICIÓN 12 pts.; SEGUNDA, 17; TERCERA, 25, COMPLETA, 25 pesetas. Los señores corresponsales fijarán en estos puntos los precios correspondientes.

Pago adelantado.—Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel H. de Cámara, calle de Fuencarral, 53, 2.º Madrid.

